

## Les richesses insondables de Christ

Les Psaumes, Livre V, 3ème partie – Psaumes 135 à 150

### L'accomplissement (l'aboutissement) - 5

#### Psaume 139 - Parvenir à la pleine connaissance du Dieu vivant

Plus nous serons mûrs, plus nous serons absolus pour le dessein de Dieu. Nous ne pouvons pas croître et ne pas être absolus pour Sion, car Sion, la vie de l'Eglise, est tellement dans le cœur de Dieu! Hébreux 12:22 dit que nous sommes tous parvenus à la montagne de Sion, à l'Eglise. C'est ce que Dieu veut bâtir. Le Seigneur a déjà touché beaucoup de saints par ces Psaumes, en particulier par le Psaume 137. Plus nous expérimentons le Seigneur, plus nous gagnons de la confiance en lui. De plus en plus, nous lui consacrons toute notre vie. Peu importe dans quelle situation tu te trouves, tu sais que le Seigneur la réglera. Quand nous étions plus jeunes et que nous avons commencé à bâtir l'Eglise, c'était beau, mais nous n'avions pas une telle assurance. Le Seigneur nous a conduits à travers beaucoup de situations difficiles, et nous avons appris à nous reposer en lui. Dans les tempêtes, nous avons appris à dire : « Laisse la tempête venir, elle va finir par se calmer. » Aujourd'hui, nous sommes dans le repos, car nous faisons confiance au Seigneur: nous avons souvent vu comment il a aidé son Eglise, et comment il a exaucé les prières des saints. Louez le Seigneur! C'est ainsi que nous acquérons cette immense confiance dans le Dieu vivant.

A la fin du Psaume 139, tu découvres combien Dieu est glorieux. C'est la chose la plus belle dans la vie de l'Eglise: Alléluia, il est merveilleux! C'est ce que Paul a dit dans Philippiens 3: *« Mais ces choses qui étaient pour moi des gains, je les ai regardées comme une perte, à cause de Christ. Et même je regarde toutes choses comme une perte, à cause de l'excellence de la connaissance de Jésus-Christ mon Seigneur, pour lequel j'ai renoncé à tout, et je les regarde comme de la boue, afin de gagner Christ,... Ainsi je connaîtrai Christ, et la puissance de sa résurrection, et la communion de ses souffrances, en devenant conforme à lui dans sa mort »* (v. 7-8, 10). J'aimerais le connaître entièrement! Mais pour cela, nous avons besoin de l'éternité. Au moins, nous devons avoir ce désir: *« Seigneur, je veux de plus en plus te connaître. »* Plus nous contemplons la gloire du Seigneur et plus nous expérimentons qu'il est merveilleux, plus toutes autres choses sur cette terre n'ont plus vraiment d'importance pour nous.

Cela ne signifie pas que tu rejettes tes responsabilités. Mais tellement de choses que tu considérais comment grandes perdent leur importance pour toi. Paul était le meilleur étudiant du meilleur professeur dans le judaïsme, celui en qui beaucoup voyaient l'avenir du judaïsme, à qui tellement de choses (la loi et la connaissance) paraissaient si importantes. Mais il a rencontré Christ! Et alors, tout s'est dissipé. Toutes les autres choses sont devenues pour lui comme des déchets. Pourquoi sommes-nous tellement attachés à beaucoup de choses du monde? Parce que nous n'avons encore pas appris à si bien connaître le Seigneur. Plus nous apprenons à le connaître, plus nous découvrons combien l'Eglise est dans son cœur.

Le Psaume 139 nous montre combien Dieu est merveilleux. David a écrit beaucoup de Psaumes magnifiques! Il était non seulement un roi, mais aussi un prophète de Dieu; il a décrit tellement d'expériences de notre merveilleux Christ: ses souffrances, sa mort, sa résurrection, son ascension, son retour. David a eu tellement de révélations au sujet de Christ! Autrefois, les Psaumes étaient pour nous simplement une consolation dans les situations de souffrance. Mais aujourd'hui, c'est différent! Que vois-tu dans les Psaumes? Christ et l'Eglise! Non seulement toutes les richesses de

Christ, mais aussi ce qui est si précieux dans son cœur ; c'est-à-dire l'Eglise. Dans le Psaume 139, on voit combien David connaissait Dieu. Il était parvenu à l'excellence de la connaissance de ce Dieu merveilleux.

Quel Psaume merveilleux! Celui qui le lit reste sans voix à la fin! Combien profonde et large était la connaissance que David avait de Dieu! Cela décrit à quel point le Fils sur la terre connaissait le Père: personne n'avait vu le Père, personne ne pouvait dire comment il était, mais lui, il a pleinement exprimé sa Personne. Personne n'a connu Dieu comme l'Homme Jésus. Qui connaît le Père mieux que notre Seigneur? Le Fils était pleinement dans le Père.

Du verset 1 au verset 6, David nous montre l'omniscience de Dieu. C'est tellement merveilleux! Quand Jésus était sur la terre, que n'a-t-il pas connu? Il connaissait les pensées des pharisiens et des docteurs de la loi avant même qu'ils aient exprimé quoi que ce soit. Notre Dieu sait tout! Nous devons apprendre à connaître cet aspect. David commence en disant: « *Eternel! tu me sondes et tu me connais* » (v. 1). Voilà le cœur d'un homme qui s'est pleinement consacré au Seigneur. Si tu as un même cœur, tu vas aussi dire cela. De toute façon, que peux-tu cacher devant Dieu? Qui peut lui cacher quelque chose? Tu ne peux dissimuler aucun mystère qu'il ne connaisse pas, même dans les profondeurs de ton être. Il est bon de nous tenir devant lui et de lui dire: « Tu me sondes entièrement! » Peu importe ce qui est dans ton cœur, que ce soit bon ou mauvais, tu ne peux rien dissimuler devant lui. Il est bon et sain pour nous de venir à lui en lui disant: « Seigneur, que puis-je encore te dire que tu ne saches pas? Tu me sondes entièrement. » Il est stupide de ma part de chercher à lui cacher quoi que ce soit! Il sait tout. Pour nous, au contraire, beaucoup de choses sont inconnues, même si nous pensons que nous avons tout compris! C'est pourquoi nous devons nous humilier devant Dieu et lui demander de nous sonder. « Tu me connais; je ne peux pas jouer un jeu devant toi. Je ne peux rien te cacher. » Tu peux cacher quelque chose aux hommes, mais pas à Dieu. Si, dans l'Eglise, tu caches quelque chose, Dieu l'exposera. Tu ne peux rien dissimuler, car le Seigneur sait tout. Et non seulement ce qui est dans ton cœur, mais toutes choses.

Voici une expérience très simple mais très précieuse: un jour, mon neveu a perdu une toute petite pièce d'une petite voiture avec laquelle il jouait. Ma sœur et moi sommes revenus à la maison alors que les enfants cherchaient cette petite pièce dans le jardin. Juste à cette époque, mon neveu avait un conflit dans son cœur: « Dieu existe-t-il vraiment? » J'ai dit au Seigneur: « Tu sais toutes choses. Puisque tu es Dieu, tu sais où cette aiguille se trouve. A cause de mon neveu, dis-moi où tu l'as cachée! » Nous avons cherché longuement, et finalement, sur mon conseil, nous sommes retournés à la maison. Juste devant la porte, il y avait une grille, et le Seigneur m'a dit: « Soulève cette grille ». Je lui ai répondu: « Pourquoi? » Ma foi était si petite... Mais le Seigneur m'a répété: « Soulève ce paillason ». J'ai obéi, et l'aiguille était là. J'étais moi-même surpris. J'ai donné cette aiguille à mon neveu, qui m'a demandé: « Tu as certainement prié? » Je lui ai répondu: « Qui, sinon Dieu, aurait pu savoir où se trouvait cette aiguille? Il va aussi écouter tes prières; notre Dieu est vivant. »

Il sait tout! Il sait toutes choses, il voit tout ce qui est dans notre petit monde. Tu ne peux pas lui cacher quoi que ce soit, tu ne peux pas faire du théâtre devant lui. Il est bon de venir à lui pour lui dire: « Montre-moi ce qui est caché dans mon cœur. Je ne veux pas te servir selon mes propres représentations. » Tellement de gens cherchent aujourd'hui à servir Dieu, mais selon ce qu'ils pensent. Quelle tragédie si à la fin tu dois te rendre compte que tu as servi Dieu d'une manière qui ne lui convenait pas! Il est bon que nous venions à lui et que nous lui demandions de nous sonder. Il y a tant de versets dans la Bible qui parlent de son omniscience. Rien ne lui échappe, puisqu'il a tout créé. L'homme est vraiment insensé s'il pense pouvoir cacher quelque chose devant Dieu.

« *Tu sais quand je m'assieds et quand je me lève, tu pénètres de loin ma pensée; tu sais quand je marche et quand je me couche, et tu pénètres toutes mes voies* » (v. 2-3). Peux-tu te représenter cela? Le fait que tu sois assis n'est pas tellement important, n'est-ce pas? Mais il sait si tu es assis ou si tu es debout et il sait aussi où tu es assis. Il sait si tu es assis au cinéma ou à la réunion. Peu importe où tu es assis, le Seigneur le sait. Cela signifie que rien dans notre vie n'est sans importance

pour notre Dieu. Il sait à quelle heure ton réveil sonne. Il sait si tu te réveilles à ce moment-là... Rien n'est sans importance pour lui. Parfois nous nous donnons comme excuse: « Ce que je fais là n'a pas d'importance », mais rien n'est sans importance à ses yeux. Il connaît nos pensées avant même qu'elle ne viennent en nous. Dieu est tellement merveilleux! Frères et sœurs, souvent nous ne savons pas ce qui est dans notre cœur, même si nous croyons l'avoir sondé. Il s'y cache des choses qui t'effraient quand elles ressortent! Il est très sain pour nous de nous tenir devant Dieu et de lui dire: « Sonde et éprouve mon cœur! Si je vais faire demain quelque chose qui va t'offenser, empêche-moi de le faire! » As-tu déjà prié ainsi? Si tu connais ce Dieu merveilleux, tu vas prier de cette manière! « Seigneur, sonde-moi! » En priant ainsi, nous allons nous épargner beaucoup de problèmes! Il nous faut vraiment expérimenter un tel Dieu! Il ne te connaît pas seulement toi, mais tous les hommes. « Tu pénètres toutes mes voies » (v. 3b). Job a dit la même chose (Job 31:4); il était aussi un homme qui a véritablement connu Dieu. Dieu était prêt à lancer un défi à Satan à son sujet, parce qu'il savait que cet homme ne tomberait pas. Job a tellement expérimenté le Dieu vivant. Beaucoup, quand ils lisent ce livre, ne voient que les souffrances et les problèmes, mais nous voyons surtout, quand Job parle, qu'il connaissait Dieu!

Si nous sommes ici dans l'Eglise après 10, 20 ou 30 ans, et qu'à la fin nous connaissons si peu ce Seigneur, c'est une tragédie. Le plus beau dans la vie de l'Eglise, c'est de connaître Dieu dans toute sa richesse. Paul disait que son Evangile concernait les richesses insondables de Christ (Eph. 3:8)! La grande question pour nous dans l'Eglise aujourd'hui, c'est de savoir combien nous connaissons le Seigneur, quel Christ nous expérimentons. « Tu pénètres toutes mes voies. » Quand je regarde en arrière, je vois combien je me serais épargné de problèmes si j'avais écouté ce que le Seigneur me disait! Acceptons pourtant le fait que pour apprendre un certain nombre de leçons, il nous faut en payer le prix. Et pour apprendre, l'échec est parfois le chemin le plus rapide... Si nous nous disons: « Pour une telle chose, je n'ai pas besoin d'interroger le Seigneur », nous nous trompons! Demandez-lui au moins: « Seigneur, donne-moi une confirmation! » Même si je crois que la chose est très claire, je préfère qu'il me la confirme encore une fois. Le Seigneur n'est jamais fatigué que tu lui demandes encore et encore sa confirmation. Plus tu reviens l'interroger, plus il se réjouit. Viens donc à lui et pose-lui des questions! C'est le moyen de connaître le Dieu vivant, car il connaît tes propres voies mieux que toi-même! « *Car la parole n'est pas sur ma langue, Que déjà, ô Eternel! tu la connais entièrement* » (v. 4). Avant que tu aies dit quoi que ce soit, il connaît déjà la phrase toute entière. Avant que tu aies commencé ton histoire, il en connaît déjà la fin! Connaissez-vous un tel Dieu? Nous avons besoin d'une telle confiance en lui. Il y a beaucoup de choses que nous ne savons pas, mais nous avons dans l'Eglise quelqu'un qui sait tout. « *Tu m'entoures par derrière et par devant, Et tu mets ta main sur moi* » (v. 5). Ces dernières années, j'ai souvent pris l'avion; et maintenant, je sais qu'il me tient fermement, par devant, par derrière, par dessus et par dessous! Tu n'as pas besoin d'avoir peur que l'avion tombe. Paul a dit que notre vie est cachée avec Christ en Dieu (Col. 3:3). Est-ce pour toi une réalité ou n'est-ce qu'un enseignement que tu connais? Si c'est ta réalité, à la fin, tu vas expérimenter que tu te sens tellement en sécurité dans sa main! Tu n'as plus besoin d'avoir tellement peur et de réfléchir tellement. Nous pouvons nous épargner tellement de soucis! « *O profondeur de la richesse, de la sagesse et de la science de Dieu! Que ses jugements sont insondables, et ses voies insondables!* » (Rom. 11:33). Quand Paul était en train d'écrire ce chapitre, il n'a pas pu continuer, mais il a déclaré ces paroles! Il avait touché quelque chose! Ce n'est pas une composition théologique. Il n'a plus pu se retenir en écrivant. Quand tu lis la Parole, as-tu cette même réalisation que Paul, ou bien ne cesses-tu de te demander ce que signifie ceci, comment comprendre cela? J'ai l'impression qu'il était dans une autre sphère que nous. Nous devons connaître le Seigneur comme lui! « *Qui a connu la pensée du Seigneur, Ou qui a été son conseiller? Qui lui a donné le premier, pour qu'il ait à recevoir en retour? C'est de lui, par lui, et pour lui que sont toutes choses. A lui la gloire dans tous les siècles! Amen!* » (v. 34-36). Malheureusement, nous pensons que nous savons mieux que Dieu et nous cédon à la tentation de lui donner des conseils. Mieux

vaut lui demander: « Quelles sont tes voies? Que devons-nous faire? » Nous avons aujourd'hui ce privilège que mentionne Hébreux: « *Tous me connaîtront* » (Héb. 8:11). Dites au Seigneur: « Tu dis que tous te connaîtront. Et moi, comment puis-je te connaître? » Comment pouvons-nous lui plaire si nous servons sans le connaître, sans l'entendre? Beaucoup de Juifs à l'époque de Jésus étaient de bonne foi et pensaient vraiment faire la bonne chose. Paul dit qu'ils étaient dans l'ignorance. Je ne veux pas faire la même erreur: me créer la représentation que je fais la bonne chose et me persuader que c'est juste. Je veux recevoir une confirmation du Seigneur, des frères et sœurs, du Corps, et si possible j'aimerais encore recevoir un signe, comme Gédéon. Oui, pourquoi pas? Pourquoi seulement Gédéon? Rien n'est plus important que cela dans la vie de l'Eglise aujourd'hui.

C'est déjà merveilleux, mais David avait encore plus à dire. « *Où irais-je loin de ton Esprit, et où fuirais-je loin de ta face?* » (v. 7). Du verset 7 au verset 12, David témoigne qu'il connaissait non seulement l'omniscience, mais aussi l'omniprésence de Dieu. Où veux-tu te cacher? Penses-tu pouvoir te cacher loin de lui? Il est bon de savoir cela. Souvent, quand je désire me rendre quelque part, je réalise: « Le Seigneur sait où je vais, je ne peux pas le lui cacher. » Quand tu te déplaces, interrogues-tu le Seigneur d'abord? Le Seigneur sait où je vais, donc pourquoi ne devrais-je pas lui demander: « Seigneur, où dois-je aller? » Dans les Actes, le Seigneur avait tout préparé pour conduire les apôtres. Et nous, nous allons où nous voulons, sans rien lui demander... David avait une très grande conscience de la présence de Dieu et vivait devant sa face. « *Si je monte aux cieux, tu y es; Si je me couche au séjour des morts, t'y voilà* » (v. 8). Y a-t-il un seul endroit où le Seigneur ne pourrait pas me trouver? Où n'est-il pas? « *Si je prends les ailes de l'aurore, et que j'aille habiter à l'extrémité de la mer, là aussi ta main me conduira, et ta droite me saisira* » (v. 9-10). Quelle conscience avait cet homme! Peu importe où et dans quelle situation, il savait que Dieu était là. Quelle merveilleuse expérience! Les apôtres autrefois, et Paul, n'éprouvaient aucune crainte; la main du Seigneur était partout avec eux, même en prison. Rappelez-vous les compagnons de Daniel dans la fournaise; tout à coup le roi a sursauté: il y avait quelqu'un de plus au milieu du feu! Les saints d'autrefois l'ont expérimenté. La présence du Seigneur était si claire! Et aujourd'hui, nous devons aussi connaître la présence du Seigneur de cette manière. « *Si je dis: Au moins les ténèbres me couvriront, la nuit devient lumière autour de moi; même les ténèbres ne sont pas obscures pour toi, la nuit brille comme le jour, et les ténèbres comme la lumière* » (v. 11-12). C'est un miracle, c'est tellement merveilleux! Auprès de lui, même les ténèbres ne sont pas sombres, et la nuit est comme le jour. Jean a dit: « *La nouvelle que nous avons apprise de lui, et que nous vous annonçons, c'est que Dieu est lumière, et qu'il n'y a point en lui de ténèbres* » (1 Jean 1:5). Marcher chaque jour dans sa lumière est tellement bon pour nous! Et naturellement, dans la Nouvelle Jérusalem, il n'y a plus que la lumière. Cet homme, David, connaissait Dieu et vivait dans sa présence, comme le Seigneur qui avait sans cesse la face du Père devant les yeux. Les apôtres ont aussi vécu ainsi: ils vivaient en Christ et dans la présence du Seigneur. Paul n'a rien fait sans interroger le Seigneur, sans sa confirmation. Demandez-lui: « Seigneur, que dis-tu à ce sujet, quels sont tes ordres? » Pensez-vous qu'il n'est pas possible de vivre ainsi dans sa présence? Malheureusement, c'est cette conscience qui nous manque. J'espère que tous les saints dans l'Eglise vont faire cette expérience de plus en plus.

« *C'est toi qui as formé mes reins, qui m'as tissé dans le sein de ma mère* » (v. 13). Dieu est omniprésent, mais n'oublie pas que si Dieu est partout, il n'a pourtant sa demeure qu'à Jérusalem ! Il est aussi tout-puissant. Il a tout créé, et en particulier nous, les hommes. Qu'il s'agisse de la lumière, de l'atmosphère, de tous les animaux dans la mer ou dans le ciel, Dieu n'a fait que parler et tout est entré en existence. Mais pour créer l'homme, il a opéré autrement. Il a formé l'homme d'une manière très spéciale, avec beaucoup de soin, avec un dessein ; Il l'a créé à son image. Il a donné une âme aux hommes pour qu'ils lui soient semblables dans leurs capacités. En visitant un zoo, il y a quelques temps, j'ai admiré les animaux, mais j'ai loué le Seigneur de ce que je ne suis pas un singe! J'ai eu une telle conscience que Dieu m'a créé d'une manière tellement merveilleuse! Voir un gorille est très intéressant, mais je suis heureux de ne pas en être un, ni un orang-outang. Louons le

Seigneur de ce qu'il nous a créés à son image! Parfois, avoir une intelligence et un cœur, être doués de tellement de capacités, nous paraît aller de soi; mais en fait, nous devons louer Dieu pour sa gloire! Il a créé les hommes d'une manière extraordinaire. « *Je te loue de ce que je suis une créature si merveilleuse. Tes œuvres sont admirables, et mon âme le reconnaît bien* » (v. 14). As-tu déjà remercié le Seigneur pour le fait que tu existes? Je suis heureux que mes parents ne se soient pas arrêtés au huitième enfant! Nous devons remercier le Seigneur! La raison de notre naissance, ce n'est pas la politique familiale de nos parents, mais c'est le fait que Dieu nous a choisis avant la fondation du monde. Ta naissance n'est pas un hasard! Loue le Seigneur, sois-lui aussi reconnaissant pour ta nouvelle naissance! Etes-vous reconnaissants que le Seigneur vous ait choisis et que vous soyez dans l'Eglise? Notre âme doit être reconnaissante: « Père, je te loue de m'avoir créé de cette manière merveilleuse. » Parmi tant de millions d'espèces vivantes, tu es la plus importante des œuvres de Dieu! Tu es un homme créé à l'image de Dieu! Apprécions-nous tous cela? Ne le prenons pas comme allant de soi! Sois vraiment reconnaissant au Seigneur. Puisque tu as été créé de cette merveilleuse manière, donne-toi au Seigneur en retour. Jeunes gens, ne laissez pas le diable vous corrompre. Le Seigneur veut nous conduire à la gloire ; c'est notre destinée. Mais malheureusement, les hommes sont trompés par le diable, par le monde et la religion, de sorte qu'ils sont devenus inutiles pour Dieu, une race de vipère.

« *Mon corps n'était point caché devant toi, lorsque j'ai été fait dans un lieu secret, tissé dans les profondeurs de la terre* » (v. 15). Nous avons vu très clairement que quand Dieu nous a fait, ce n'était pas une petite chose. Il nous a créés artistement ; il s'est donné une peine particulière; un jour, il va vous l'expliquer, quand vous le verrez, car je ne suis pas qualifié pour vous l'expliquer. Mais c'est ce que nous dit la Parole ici. « *Quand je n'étais qu'une masse informe, tes yeux me voyaient; et sur ton livre étaient tous inscrits les jours qui m'étaient destinés, avant qu'aucun d'eux existe* » (v. 16). Ce verset en hébreu contient le mot « embryon » (traduit par « masse informe »). Dieu t'a formé entièrement. Ne pense pas que tu viens du hasard. Paul parle de « *celui qui m'avait mis à part dès le sein de ma mère, et qui m'a appelé par sa grâce* » (Gal. 1:15). Tous ces hommes ont connu Dieu d'une manière merveilleuse. Vois quelle peine Dieu s'est donnée pour que tu naisses sur cette terre! Si nous réalisons cela, nous devons lui demander: « Seigneur, que devons-nous faire dans l'Eglise? Qu'as-tu écrit dans ton livre? Où dois-je aller, que dois-je faire d'ici la fin de l'année? » Dieu a déjà tout prévu, il sait ce qui doit se passer avec nous. Rester dans cette communion avec lui est bon pour nous. Quand Jésus est venu sur la terre, tout avait déjà été prévu par Dieu: le moment il devait être baptisé, comment et quand il devait commencer son ministère, où il devait se rendre, quand il devait mourir et ressusciter, combien de temps il devait rester sur la terre avant de monter en ascension... Tout avait été écrit dans le livre de Dieu. Nous pensons que le Seigneur vivait au jour le jour, en prenant les choses comme elles venaient, mais en fait, le Seigneur était conscient qu'il était limité par tout ce que la Parole disait de lui. Tout était écrit. Quel homme sinon lui a jamais vécu ainsi? Malheureusement, nous ne connaissons pas encore très bien le Dieu vivant de cette manière.

« *Que tes pensées, ô Dieu, me semblent impénétrables! Que le nombre en est grand! Si je les compte, elles sont plus nombreuses que les grains de sable. Je m'éveille, et je suis encore avec toi* » (v. 17-18). Qu'un homme ait vécu avec une telle conscience est glorieux! N'as-tu pas le désir de vivre ainsi, de connaître les pensées du Seigneur? « Seigneur, fais-moi connaître ce que tu penses! » Cela correspond à ce que Paul a écrit en déclarant qu'en lui sont « *cachés tous les trésors de la sagesse et de la connaissance* » (Col. 2:3). Il se peut que tu ne connaisses que l'enseignement, mais Paul connaissait celui qui donne l'enseignement. Que préfères-tu avoir: l'enseignement ou celui qui enseigne? C'était pourtant le choix de tellement de Juifs à l'époque: ils s'attachaient à la loi, mais pas à celui qui l'avait donnée! Pensez-vous que je sois contre la loi? Non, mais j'ai mieux que la loi, j'ai l'Enseignant! Pourquoi veux-tu chercher des réponses sur Internet? Si tu as l'Auteur, tu as un accès illimité aux trésors de la sagesse et de la connaissance. C'est le privilège d'être dans l'Eglise!

Nous avons une seule source: le Dieu vivant!

« *O Dieu, puisses-tu faire mourir le méchant! Hommes de sang, éloignez-vous de moi!* » (v. 19). David en revient à la vie quotidienne et à ses problèmes; mais il est devenu tellement confiant, tellement hardi. « *Ils parlent de toi d'une manière criminelle, Ils prennent ton nom pour mentir, eux, tes ennemis!* » (v. 20). Vous devez reconnaître que si les gens parlent contre l'Eglise ou contre vous, en fait, ils parlent contre Dieu. S'ils parlent ainsi, ce n'est pas avec moi qu'ils ont un problème, c'est avec Dieu. Quand Saul de Tarse persécutait l'Eglise, le Seigneur lui a dit: « *Pourquoi me persécutes-tu?* » Le Psaume 139 montre un homme qui était devenu entièrement un avec Dieu. D'abord, évidemment, il aimait ce que le Seigneur aimait. Et maintenant, il a appris à haïr ce que Dieu hait: « *Eternel, n'aurais-je pas de la haine pour ceux qui te haïssent, du dégoût pour ceux qui s'élèvent contre toi? Je les hais d'une parfaite haine; ils sont pour moi des ennemis* » (v. 21-22). Avons-nous du dégoût pour ce qui déplaît à Dieu? D'autre part, peut-il exister une haine parfaite, et non seulement un amour parfait? Qu'est-ce qu'une haine parfaite? C'est la haine de Dieu! Si je hais de moi-même, si j'exprime ma propre haine, c'est une haine détestable! Mais si tu hais ce que Dieu hait, parce que tu vis Christ, tu expérimentes une haine parfaite. Cela n'est possible que pour quelqu'un qui est un avec le Dieu vivant. Dieu a dit à l'Eglise à Ephèse qu'elle haïssait les œuvres des Nicolaïtes, œuvres qu'il haïssait aussi. Sur ce point, le Seigneur a approuvé l'Eglise à Ephèse.

Tout doit correspondre au Seigneur vivant. Ta représentation, c'est que Dieu accepte tout le monde, et qu'il peut tout accepter. Non! Ce n'est pas le cas! Les dix vierges entreront-elles toutes au festin des noces? Ce ne sont pas tous les croyants qui entreront vainqueurs dans le royaume des mille ans. Penses-tu que le Seigneur ne les aime pas tous? En fait, frères et sœurs, ici il n'est pas question de l'amour, mais d'être prêt pour le retour du Seigneur. Pourquoi ne voulons-nous pas comprendre ce que nous dit le Seigneur?

« *Sonde-moi, ô Dieu, et connais mon coeur! Epreuve-moi, et connais mes pensées! Regarde si je suis sur une mauvaise voie, et conduis-moi sur la voie de l'éternité!* » (v. 23-24). Malgré tout, même si nous avons beaucoup appris à connaître le Seigneur, notre cœur est encore un problème, jusqu'à ce que nous entrions enfin dans le royaume. Tant que nous vivons encore ici, notre cœur nous cause toujours des problèmes. Même si tu penses que tu connais tellement bien le Seigneur, demande-lui de te sonder. Notre cœur cache toujours de l'amour pour quelque chose d'autre que le Dieu vivant. Si nous n'y prenons pas garde, nous allons nous tromper nous-mêmes. Nous devons être vigilants.

La dernière phrase est très importante: « *Conduis-moi sur la voie de l'éternité* ». Ce n'est pas seulement un chemin temporaire, provisoire. Le chemin que nous suivons doit être éternel! Que celui qui a des oreilles entende. Ce chemin, c'est Christ lui-même, celui qui est éternel! La voie de l'éternité n'est pas une méthode, une pratique que nous allons mettre en œuvre; c'est notre Dieu vivant et éternel. Louez soit le Seigneur!